
社区新发现

“一块砖都不能差”

! ! ! !曹杨新村街道桂杨园小区原是“五违”整
治中点位最多、难度最大的居民区，却一跃成
为街道首批成功创建的“无违建居民区”之一。
这场“攻坚战”的“战斗堡垒”，在居委，在基层。

在街道拆违专办老书记何玉凤的帮助
下，居民区书记陈健总结出了工作新方
法———三清四滤。“三清”，即“政策清、责任
清、顺序清”。“责任清”，即居民区党组织引
领，居委会、拆违专办、业委会为主力，相关职

能部门等多方配合，明确分工和责任划分，确
保“无违”创建工作高效推进。“四滤”，即按照
区“无违”创建的更高标准、更严要求，严密监
控辖区内的一楼天井、屋顶平台、外租户、沿
街商铺，确保无新增私搭违建、无新增占绿毁
绿、无新增“三合一”、无新增居改非。

!"号 #$#室窗户恢复原状后，没达到
“四统一”的要求，还差 #块砖的高度。“一块
砖都不能差。”陈健当即就表态，当天就二次
上门做户主的工作，最终实现了标准的统一。
违建拆除后，居民们都反映小区环境有

了很大改善。 社区全媒体 李茜

曹杨新村桂杨园小区!三清四滤"创!无违"

小区门禁安装数月成“摆设”

求帮忙
求助人!梁先生

去年 !!月! 小区安装了一套门禁系统!

却至今还没投入使用!生生沦为"摆设#$ 如

今!大门敞开!人员随意进出!存在不小的安

全隐患$多次同物业协商!始终也没能给出明

确答复!希望晚报记者能帮帮我们$

去调查
“位于鹤驰路 %%弄的新黄浦南馨佳苑是

大型居住小区，去年年底，南北两扇边门各安
装了一套门禁系统。奇怪的是，门禁装了之
后，却始终没有投入使用。”梁先生告诉记者，
原先小区边门没设门禁，大门敞开，居民们都
觉得很不安全。经过协商，门禁总算是装上

了，却一直没能启用。
梁先生表示，两个多月过去了，居民们不

止一次找过物业，给出的回答是：将在 #月初
陆续发放门禁卡。但 #月中旬已至，至今没有一
户居民领到门禁卡。更让居民们担忧的是，在
这段“真空期”里，小区里曾不止一次发生过电
瓶车被盗案；另外，还有不少外来人员擅自进入
小区，发放传单。“家里大门把手上，经常被人插
着各种广告宣传单，还有什么安全可言？”

有结果
记者就此事致电管理该小区的上海慧华

物业管理公司。一名钱姓管理员承认，门禁系
统确实还未启用，至于具体原因，他也“不清
楚”。不过，他承诺，物业已经决定，将在近日向
居民们发放门禁卡。“预计两到三天内，将会把
卡发到每户业主的手中。我们也将确保马上让
门禁系统投入正常使用，保障居民安全。”

实习生 王蕙蓉 本报记者 徐驰
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刘阿姨的女儿在国外读书，每个月刘
阿姨都要来建行网点给自己的“贴心小棉
袄”汇生活费、学费。对于外汇汇款这件事
情，刘阿姨最大的体会就是排队时间长、单
据填写多、规范性要求高、柜面办理流程繁
琐，稍有不慎，写错或者写得不清楚，就在
柜台与填单台之间反复往返，既影响自己
又耽误其他客户办理业务，让刘阿姨苦恼
不已。
可是最近刘阿姨在银行待得时间越来越

短了，每次办理业务也不再是手忙脚乱、愁容
满面、哀声叹气的样子，满意的笑容在刘阿姨
的脸上浮现。原来，建行网点内外观靓丽、功能
强大、操作简便的智慧柜员机将刘阿姨的烦心
事轻松解决了。作为网点外汇汇款“常客”，刘
阿姨有时候在空闲之余还会跟其他客户一起
分享快速办理业务的心得，一传十，十传百，大
家都爱上了这个聪明伶俐的“小家伙”。

近年来，建行不断推出新型智能化设
备、精简业务办理流程、拓展线下服务，耗时

数年自主研发、精心打造了网点智慧柜员
机，旨在让客户在建行任意网点均能在网点
工作人员帮助和指导下快速、便捷、安全办
理各项业务。
建行智慧柜员机个人外汇汇款，实现客

户查询外汇牌价、购汇、电子填单一体化服
务。客户可随时在智慧柜员机上查询外汇实
时牌价，价格合适便能插入银行卡，输入购汇
金额，瞬间将卡内人民币转化为等值外币，完
成购汇后，客户可以进入外汇填单界面，填写
汇款要素并打印单据。清晰的查询界面、秒变
的购汇速度、电子化的填单方式让客户的购
汇、填单、柜面等待时间大幅缩减，填写错误
率和等待时间有效降低。智慧柜员机的个人
外汇汇款服务，使客户摆脱了以往个人外汇
汇款办理网点少、等待时间长、要求高的尴
尬，同时提高个人外汇到账时间，让远在海外
的亲人及时收到资金，为客户省时、省力、省
心，给到客户真正的贴心服务，让客户再也不
用为繁琐的外汇汇款而忧心。

建行网点智能化之设备“帮侬忙”系列

智慧柜员机
“个人外汇汇款”，
让汇款插上“便捷的翅膀”

! ! ! !自从上海建行全辖网点实现智能化以来!锐意进取"积极探索!不断将大数据"大后台"

新技术等创新元素加以融合!通过流程再造持续推动网点智慧柜员机的优化升级# 让机器更
人性"让机器更灵动"让机器更高效是建行永远不变的追求和夙愿$ 如今在上海的各大建行
网点!每天有将近 !"万名客户体验和感受智慧柜员机带来的智能化服务!承载了传统物理
柜台 #$%以上的工作量$ 智慧柜员机外汇汇款%四个一&操作!办理业务时客户只需一次插
卡"一次审核"一次结果展示"一次签名!系统实施并发式交易处理流程!操作用时比柜面大幅
缩减!结售汇时间不到 !分钟!客户识别信息"预处理信息直接传递到柜面!提高业务处理效
率$

广告

不答私信无法注册
“去年 #&月底，我和 #$$多位司机师傅，

一起注册了‘收钱吧’，用于支付和快捷收
银。”华师傅回忆，注册三天后，有位自称是
“收钱吧”后台工作人员的“小黄豆”发来私
信，询问华师傅是通过代理渠道还是网销渠
道注册的。“我当时觉得，既然已经通过正常
渠道注册了，‘收钱吧’的员工自然不可能通
过私信再来联系，所以就没有回复。”没想到，
“小黄豆”表示，不回答的话，就要给当前账户
标注“无效申请”。

令华师傅惊讶的是，三天后，连他在内，
不少司机的账户确实被封了。此时，华师傅作
为的哥群群主，联系了“收钱吧”，投诉了这位
名叫“小黄豆”的工作人员。此后，在申请注册
的 #$$多个账户中，依旧有 &!个账户显示
“审核未通过”。

软件卸载电话不断
对此，华师傅与同事都感到非常气愤，一

同约定卸载软件。原本以为，这段不愉快的经
历能暂告段落，没想到，事情却远没有结束。
软件卸载后，不少的哥经常会接到自称“收钱
吧”工作人员打来的电话，一会儿来问还用不
用软件，一会儿来问注册后满不满意，华师傅
更是一天内多次被呼叫，不堪其扰。“明明已

经卸载了软件，为什么客服还能查到我们信
息？如果可以随意调取我们的手机号，那信息
安全又从何谈起？”

"巧合#难掩管理混乱
注册时为何频频受阻？卸载后为何频频

接到电话？的哥们的信息安全又将如何保障？
近日，记者向“收钱吧”抛出了这些问题。近
日，“收钱吧”公司品牌总监祝女士来到报社，

向记者出示了同部分的哥的对话截图，截图
显示，两名的哥在与客服的沟通过程中，表示
希望客服能与“群主”华师傅联系，并确实提
供了手机号码。不过，据华师傅说，被呼叫的
的哥可远不止他一人。

至于的哥们注册迟迟通不过审核，祝女
士解释，平台有代理和网销两个注册渠道，华
师傅和其他 #$$多名司机都是通过代理渠道
注册的，但有几名司机师傅误点入软件中的
“个人注册通道”———也就是所谓的网销渠
道。他们因为“二次注册”，才导致无法正常使
用软件。“‘小黄豆’所说的‘无效申请’，就是
指这几位司机存在‘二次注册’，并不是说，不
回答就无法成功注册。”

祝女士表示，经查，代理商随后在录入司
机资料时，出现了操作失误，才导致这些司机
账号无法通过审核，陆续被封。“并非‘小黄
豆’私自在内部操作，而纯属录入操作失误。”
祝女士不断辩称，是一系列的“巧合”与失误，
才导致华师傅与同事们的账号被封，后续为
了“纠错”，才给的哥们打了电话。

承诺删除注册信息
“不过，公司也意识到，在管理和软件页

面设置上，确实存在一些问题。”她表示，日
后，会加强对代理商的管理，并让这位名叫
“小黄豆”的工作人员，主动向华师傅道歉。同
时保证，绝不会泄露的哥们的个人信息。

而以华师傅为首的的哥们则表示，事到如
今，他们早已对软件失去信心，只希望公司能将
的哥们当时注册时留下的个人信息全部删除，
并保证不用作他途。对于这个诉求，祝女士当
即表示答应。本报记者 徐驰 实习生 王蕙蓉

注册认证难! 卸载后频频电话!骚扰"

令的哥们心里不踏实

帮侬忙

记者调查后物业答应先发卡后启用

近日，的哥华师傅向本报
反映，他和近百位同事注册
“收钱吧”软件，迟迟无法成
功；即便卸载了软件，却依然能
接到工作人员打来的电话。“注
册软件时，大家不仅填了手机
和银行卡号码，还传了身份证
照片。”对此，的哥们都很担
心，个人信息是否已被泄露。
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